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ArcelorMittal -Piracicaba/SP 

Membros presentes 

Entidade Representante 

ASSEMAE Amanda Alves de Lima (T) 

CIA. Saneamento de Jundiaí Thiago L. Venturi (T) 

CIESP Americana Leandro Zanini (T) 

CIESP Campinas Jorge Mercanti (T) 

CIESP Jundiaí Roberto M. Polga (T) 

CIESP Santa Bárbara D’Oeste Jerry W. de Morais (T) 

DAE Jundiaí Amanda L. M. Caetano (S) 

DAE Santa Bárbara D’Oeste Flamarion S. Cabral (T) 

DAEE Cid A. Granado Soares (T) 

FIESP Alexandre L. A. Vilella (T) 

Odebrecht Ambiental Julio Cesar F. Júnior (S) 

Miracema Nuodex Anderson M. Bandeira (T) 

OJI Papéis João Luis Duarte (T) 

SANASA Amanda Alves de Lima (T) 

São Martinho Marcelo A. Mizutani (T) 

Vinícola Cereser Luciana T. Lopes (T) 

VIVO Sabor Alexandre Brochi (T) 

VIVO Sabor  Heloíso S. M. Parra (S) 

 

Membros Ausentes com Justificativa 

Awen Consultoria Jairo A. Junior 

PM – Rio Claro Neuzeli C. D. Morais 

 

Convidados 

Sandra N. de Souza - ArcelorMittal 

Thaís Campos - ArcelorMittal 

Foxwater – Saulo Fonseca 

Daniella Batista - ArcelorMittal 

Alexssandro Alves - Sanasa 

(T) Titular (S) Suplente (R) Representante 

 

1.   Abertura da 46ª Reunião Ordinária 
e informes gerais:  A abertura da reunião 
foi realizada pelo Sr.   Jorge Mercanti, o 

qual agradeceu a presença de todos e 
também a empresa ArcelorMittal por ter 

permitido a realização desta reunião. Logo 
em seguida passou a palavra para a Sra. 
Sandra Nogueira de Souza, a qual 

manifestou o desejo da empresa 
ArcelorMittal de fazer parte desta câmara 

técnica e passando a palavra para o Sr. Luiz 
Augusto, diretor da ArcelorMittal, o mesmo 
agradeceu a presença de todos, e falou 

sobre a importância de reuniões como esta, 
aonde se discute um assunto tão 

importante que é a agua, principalmente 
nos dias de hoje. O mesmo demostrou sua 

preocupação como indústria, frente a 

escassez deste recurso. Em seguida os 

presentes assistiram ao vídeo institucional 
da empresa. 

2. Leitura e aprovação da ata da 45ª 
Reunião Ordinária: O Sr. Jorge Mercanti, 
iniciou o processo de aprovação da ata, 

sendo a mesma aprovada por unanimidade. 

3.  Apreciação de Inclusão da Entidade: 

ArcelorMittal: A inclusão da entidade foi 
aprovada por unanimidade. 

4. Discussão da Resolução Conjunta 

ANA-DAE, estabelecendo regras e 
condições de uso para captaçõesde 

água nas bacias dos rios Jaguari e 
Atibaia: O Sr. Jorge Mercanti, iniciou a 
abordagem desse assunto, relembrando o 

motivo principal desta minuta, passando 
logo em seguida a explanar sobre os itens 

do referido documento, destacando a atual 
situação do Sistema Cantareira e os 
critérios para se adotar as medidas 

restritivas tratadas na minuta. Também foi 
destacado a preocupação com o mecanismo 

de disparo da redução de captação, pois se 
baseia em medições de poucos poços de 
monitoramento, medições não tão 

representativas e o fato do usuário é que 
ter que monitorar em todo o tempo a 

situação do rio para saber se deve ou não 
restringir a captação. O Sr. Jorge Mercanti 
também comentou sobre a problemática de 

se parar a captação por um período 
específico, conforme previsto no texto da 

minuta e colocando que o melhor seria 
reduzir a vazão da captação 
continuamente. Durante discussão sobre o 

referido tema, ficou decidido que esta 
câmara, enviaria para ANA, via Agência 

PCJ, uma proposta formal com as 
considerações da indústria, mesmo que o 

prazo para isto já tenha expirado. O Sr. 
Roberto Polga falou sobre o papel e 
posicionamento da FIESP frente a este 

assunto e o Sr. Alexandre Vilella também 
falou sobre este assunto, atualizando os 

membros sobre o cenário, onde 42 cidades 
já estão com situação de emergência 
declarada, o mesmo ressaltou a 
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importância das conquistas da câmara, 

como o fato de poder reduzi e não 
interromper a captação. Ainda durante o 

processo de discussão deste tema, o Sr. 
Alexandre Brochi sugeriu que fosse 

elaborado um plano de contingencia para 
micro e pequenas indústrias, para que 
estas possam obter o conhecimento 

necessário para enfrentar esta crise. 

5. Critérios para reuso considerando o 

balanço hídrico e qualidade do corpo 
receptor: O Sr. Leandro Zanini, falou sobre 
a importância de se realizar o balanço 

hídrico, principalmente através de 
medições, para que se estabeleçam limites 

de controle, visando usá-la como 
ferramenta de gestão, resultando em ações 
de economia e reuso, possibilitando assim 

amenizar os efeitos desta atual crise. O 
mesmo fez a apresentação e também 

trouxe cases de sucesso sobre este 
assunto. 

6. Desenvolvimento da atividade 

(questionário) do  PTA nº 01 (projeto 
de implantação de medidas para 

adequação de ETEs Industriais):  O Sr. 
Anderson Bandeira, fez uma apresentação 
sobre os dados recebidos e tabulados dos 

questionários enviados anteriormente. 
Após a apresentação, foi constatado que 

havia distorções nos resultados, uma vez 
que fora computadas informações do setor 
de saneamento e como o objetivo é se fazer 

um levantamento da realidade da indústria, 
ficou acertado que o Sr. Anderson Bandeira 

iria refazer o trabalho, considerando 
somente os questionários enviados pela 
indústria e enviar a apresentação dos novos 

dados via e-mail para todos os membros. 

7.   Planejamento para o ano de 2015: 

O Sr. Jorge Mercanti apresentou aos 
presentes, informações sobre a composição 

da câmara técnica da indústria, chamando 
a atenção pelo pouco número de indústria 
que compõem a mesma. Desta maneira o 

mesmo colocou como parte do 
planejamento para o próximo ano, 

aumentar o número de indústrias 
participantes desta câmara, principalmente 
através de um trabalho de incentivo, a ser 

realizado pelos atuais membros do 

segmento industrial. 

8.   Encerramento: Nada mais havendo a 

tratar, o Sr. Jorge Mercanti, agradeceu a 
presença de todos e deu por encerrada a 

reunião. 

 
 

Jorge Mercanti 
Coordenador Titular da CT-Indústria 

 
 
 

Leandro Zanini Santos 
Coordenador Adjunto da CT-Indústria 

 
 
 

Anderson Munhos Bandeira 
Secretário. 

 
 


